

PRESSE-INFORMATION / PRESSE-EINLADUNG

Wie politisch dürfen die protestantischen Kirchen sein?

Es ist weithin unbestritten, dass die Kirche einen Auftrag zur Wahrnehmung gesellschaftlicher Verantwortung hat. Wie weit dieser Auftrag reicht, ist jedoch weit weniger klar. Vom 1. bis 3. September 2023 kommen deshalb an der Evangelischen Akademie Loccum renommierte Expertinnen und Experten in einer Tagung unter dem Titel „Macht. Glaube. Politik“ zusammen, um über dieses Thema zu debattieren. Unter anderem werden auch Thomas de Maizière und Heinrich Bedford-Strohm Referenten auf der Tagung sein.

Konflikte werden spätestens dort greifbar, wo Kirche, wie z.B. durch die Beteiligung an der privaten Seenotrettung im Mittelmeer, dezidiert politisch handelt. Doch auch dort, wo sie sich durch Wortbeiträge und kritische Begleitung politischer Entscheidungen in öffentliche Debatten einmischt, entzündet sich Kritik.

Ihre Stimme deutlich vernehmbar in die öffentlichen Debatten einbringen können die Kirchen nur, wenn sie dabei ihre eigenen Grundlagen und ihre Verantwortung deutlich macht. Umgekehrt kann sie dem Vorwurf einer parteipolitischen Verengung oder einer Überschreitung ihres öffentlichen Auftrages nur begegnen, wenn sie ihr eigenes Agieren kritisch beleuchtet.

Auf der Tagung soll daher geprüft werden, wie überzeugend vorliegende Konzepte öffentlicher Verantwortung sind. Und es ist ganz konkret zu fragen, welche Themen die Kirche in die gesellschaftlichen Debatten einbringen will und soll. Wozu muss sie sich wie und wo äußern? Und wo liegen Grenzen des öffentlichen Auftrags?

Die Tagung will einen Beitrag zur Schärfung des Profils öffentlicher Verantwortung der evangelischen Kirche leisten. Grundlagen, Themen, Kommunikationsstrategien werden nicht nur diskutiert, sondern auch beispielhaft erprobt.

Das detaillierte Programm der Tagung und die Möglichkeit zur Anmeldung finden Sie hier:
<https://www.loccum.de/tagungen/2350/>

Loccum, 18. Juli 2023

Über die Evangelische Akademie Loccum

Die Evangelische Akademie Loccum ermöglicht mit ihren über 80 Veranstaltungen und rund 5000 Besuchern im Jahr offene und gleichzeitig kritische Begegnungen in gesellschaftspolitischen Debatten. Sie ist eine Einrichtung der Evangelisch-lutherischen Landeskirche Hannovers und gehört zu den 16 evangelischen Akademien in Deutschland. Weitere Informationen zur Akademie finden Sie hier: www.loccum.de

Presse-Akkreditierung

Journalistinnen und Journalisten können sich bei Florian Kühl zu dieser Veranstaltung akkreditieren.

Florian Kühl, Leiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Evangelische Akademie Loccum

Telefon: +49 5766 81 105, Mobil: +49 151 688 08 359, E-Mail: florian.kuehl@evlka.de